

E ENTREVISTA. CAMILO VILLAGRÁN BARRERA (RD), seremi de Energía:

“Aumentar la inclusión de las mujeres en el sector energético es una tarea pendiente”

Andrea Arias Vega
 andrea.arias@australtemuco.cl

Después de 13 meses con el cargo vacante, tras la salida de la anterior seremi de Energía (Claudia Sotomayor), en medio de acusaciones de maltrato laboral, el pasado 17 de mayo asumió el nuevo seremi de la cartera, quien se auto define como “una figura nacional importante” del Frente Amplio.

Se trata del ingeniero civil con mención en Estructuras, Camilo Villagrán Barrera, militante de RD y presidente del Tribunal Supremo de la colectividad. Es oriundo de Valparaíso, así es que es la primera vez que una autoridad del gabinete regional viene de otra Región.

Según explica el propio seremi Villagrán en entrevista con El Austral, debido a su anterior trabajo en Transnet, filial de CGE dedicada a la transmisión eléctrica, conoce bien La Araucanía, siendo la apuesta de su nominación a la luz de los antecedentes, un equilibrio entre la confianza política y la experiencia técnica que amerita el área.

Villagrán, quien posee estudios en Mercado y Regulación, Evaluación de Políticas Públicas y Gestión Ambiental, está debutando como autoridad política de Gobierno. Al momento de su nominación no estaba en el ministerio, sino que fue fichado desde el mundo privado.

- ¿Por qué se demoró tanto el nombramiento?

-Todas estas designaciones pasan por procesos administrativos que no son los más ágiles,

“Una situación de 13 meses sin una autoridad, efectivamente, generará una afectación al equipo. En eso hay que empatizar con los funcionarios (...)”.

“Esta Región tiene un rol fundamental en lo que es la producción de energías renovables, porque orgullosamente el 98% de la generación eléctrica de La Araucanía proviene de energías renovables”.

además se necesita considerar una búsqueda de perfiles específica. En mi caso, poseo un desarrollo político previo y además conozco con propiedad el sector energético.

- Lo usual es que los seremis sean de la zona, más cuando hablamos de La Araucanía...

-Por mi desarrollo profesional, La Araucanía no me es ajena. He venido a esta Región a trabajar y conozco su realidad energética. También conozco y tengo empatía con los conflictos históricos de esta Región. Soy una persona capaz de cumplir todas las funciones del cargo.

- Su antecesora salió por acusaciones de maltrato. ¿Cómo están



ANDREA ARIAS

EL SEREMI DE ENERGÍA CUMPLIRÁ EN 12 DÍAS DOS MESES EN EL CARGO.

las confianzas y el ánimo laboral en la cartera?

-Una situación de 13 meses sin una autoridad, efectivamente, generará una afectación al equipo. En eso hay que empatizar con los funcionarios de carrera que han estado en esa situación. Eso no puede quedar como que aquí se olvidó todo, al contrario. Nos hemos juntado con el equipo conscientes del desafío de reconstruir las confianzas y lle-

var a cabo un proceso de trabajo digno. Aquí hay un equipo muy bueno que le puso el hombro 13 meses sin autoridad.

- ¿Hay sumarios pendientes?

-Hay un sumario pendiente en trámite y está todo el equipo operativo trabajando.

- ¿Cuál es su misión a corto plazo?

-Avanzar con los programas que requieren un lineamiento político. Particularmente quere-

mos acercar la energía y los temas energéticos a la ciudadanía. Un ejemplo concreto es la tarea pendiente de aumentar la inclusión de las mujeres en el sector energético. Otro de los desafíos está en el trabajo con foco regional, como es el caso de la mesa regional de hidrógeno verde. El énfasis es que tanto la producción como la demanda se genere en la Región, es decir, vamos a generar hidrógeno y derivados de hidrógeno para hacer la utilización del recurso. Por otro lado, esta Región tiene un rol fundamental en lo que es la producción de energías renovables, porque orgullosamente el 98% de la generación eléctrica de La Araucanía proviene de energía renovable.

- ¿Cómo incluirán a las mujeres en el sector?

-Se hará a través de programas de capacitación con enfoque a mujeres. Hablamos de certificación de instalador eléctrico de clase B, capacitaciones para mantenimiento de calefactores a leña y también para electromovilidad.

- ¿Hay inversiones en carpeta?

-Los proyectos, como en todo el país, han tenido algunas dificultades respecto de los permisos, además de algunos conflictos socioambientales. Estos son proyectos que requieren una coordinación efectiva, considerando que no cualquier proyecto con alto impacto ambiental y social se puede realizar en esta Región. Por eso potenciaremos la institucionalidad para que los proyectos que son sustentables puedan ver la luz. **ca**